

E.Forrer: Attal-ia ...

Vorort  $\frac{1}{2}$  von Millavanda unberührt gelassen. Dann kam ich wieder in die Stadt Ijalanda hinauf. Dann blieb ich inmitten der Stadt Ijalanda mit den Truppen" (Bo. 5584 I 35-40). - Das heisst, dass er sich mit seinen Truppen auf's Warten einrichtete.

Nach meiner Auffindung des Ruinenhügels von Millavanda etwa zwölfe Kilometer westlich von Adalia (römisch Attalia) auf dem Endstück der Düne, die in Adalia mit einem kleinen Ruinenhügel inmitten der letzten Häuser beginnt, kann kein Zweifel daran sein, dass der kleine Hügel AD-RI-IA der Kern der heutigen Stadt Adalia, alt Attalia, ist. Das bedeutet, dass die Zeichen AD-RI-IA mit dem zweiten Lautwert TAL des Zeichens RI, also Attalia (die Väterliche Insel") gelesen werden müssen. Grosskönig Attalus ist hier unverdientermaassen geehrt worden; denn Attalia war keine Gründung des Attalos, sondern bestand zu seiner Zeit schon mehr als tausend Jahre.

Morsilis hat also die Stadt Attalia nicht plündern lassen, weils sie das Zugangstor zu Millavanda ist. -

Als ich von Syrien her in Adalia ankam, benutzte ich die zwei Stunden Aufenthalt in Adalia, um Millavanda zu finden: Ich mietete einen Federwagen mit zwei Pferden und machte in ihm die Fahrt längs der mannigfach gesformten hohen Düne bis kurz vor ihrem Ende. Denn da lag der grosse Hügel von Millavanda vor mir, - und die erste Stunde war um. Ich konnte ihn nur gerade ein mal in einer Schritte zählend und mit den Augen nach Scherben suchen. Das war hier ausnahmsweise nicht möglich, weil die ganze Oberfläche des Hügels mit einem Gift getränkt war, das keine Vegetation (sonst bis zwei Meter hohes Gras !) aufkommen lässt. Ich kannte diese Methode, die Stadt des besiegtene Gegners für immer unbewohnbar zu machen vom Kül-tepe bei Kaisari, von der Hatti-Stadt Boghazköi, wo sie durch Beschwörung ungültig gemacht worden ist <sup>und</sup> an der schliesslich doch entdeckten / entdeckten religiösen Hauptstadt des Hatti-Reiches Reichen Arinna, deren Zerstörung das Ende des Hatti-Reiches bedeutet.

Der Name Millavanda, gelegentlich auch Miellavanda geschrieben bedeutet gewiss "Wo man Honig fand". -